

EL DIA

Diario de información

Administrador: Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 10 DE FEBRERO DE 1905

NUM. 1.271

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
" Bristol otro " " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje:

En 1^o á Manchester..... £ 20.00
" 1^o á Bristol 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.
UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

LA FABRICA DE VELAS LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10^a avenida Oeste, LA CORONA.

Fonda Central

— D E —

LUIS PERAZA

PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Cablerón. Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor aseo y los precios más equitativos.

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y C^o

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de Carpintería. Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar. 3^a avenida oeste 225 Apartado de correo 158.

La Proveedora

Almacén de abarrotes

— de —

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado, diagonal á LA VIOLETA.

EDUARDO MAROTO

OFICINA de Agencia y Comisiones, de toda clase. Depósito de muebles y mercaderías en general.

Acepta toda clase de consignaciones y encargos.

Local: 75 varas al Oeste de la esquina N. O. del Parque Central.

Fabrica de Fideos

— D E —

CARMINE MAFFIO É HIJO

8^a Calle Norte N^o 132

En esta fábrica se elaboran fideos todas clases con las mejores harinas del país y extranjeras.

Ventas por mayor y menor.

Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

"Jardinería del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al tranvía.

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastillas, lirras, anclas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROL

Vendo

un establecimiento con taquilla en el punto más céntrico de Tres Ríos. Para pormenores dirigirse en el Mercado de San José, á

VIDAL LOPEZ. A.

Enero 20 de 1905.

SE ALQUILA

un cuarto para caballero ú oficina frente á la Biblioteca Nacional en la 1^a Avenida Este no. 292. En la misma casa informarán.



DESEO COMPRAR

cualquier cantidad de sellos de Costa Rica y Centro América.

R. J. VARGAS.

Apartado 138.

LORENZO PADOVANI

8^a Calle Norte N^o 176

Gran taller de herrería y fábrica de ladrillos de mosaico.

Me hago cargo de toda clase de trabajos de herrería y fabrico ladrillos de mosaico á gusto del público. Junto á la Talabartería de Santiago Calvo.

LUIS CRUZ

— DENTISTA —

Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos

FRENTE AL MERCADO

Gratis a los pobres

Se habla inglés y francés

EL NIHILISMO RUSO

(FRAGMENTOS)

El temple moral de los conspiradores rusos á ningún otro puede compararse; por cientos los llevan á la cárcel sombría, al calabozo inmundo, á dormir sobre el fango, á vivir entre la podredumbre; por cientos les rompen las carnes con el knut, látigo para fieras; por cientos van por la calle de la Amargura que parece interminable al infierno de hielo de la Siberia, casi sin comer, casi sin beber, casi sin dormir, casi sin abrigo contra el viento helado que parece ponerse de parte de sus verdugos, y les rompe los músculos y les atormenta los nervios; la tiranía desata la familia hecha, arranca el hijo de los brazos de la madre, separa el hermano del hermano; impide la familia por hacer manda á la novia á un tormento y al novio á otro. Aquella revolución no es para el triunfo de ahora á un rato, ó de hoy á mañana: nadie piensa en la victoria y se prepara para el botín ó para la apoteosis. Los conspiradores viven siempre bajo nombre supuesto, y por lo común, para la policía, para la cárcel, para el presidio, para el patíbulo, tienen un número por única designación. En este mundo no se tiene prometida victoria alguna; en el otro sólo aguardan la nada, porque no creen en un Dios personal y providente, sino en un azar sombrío ó en un sobrenatural maléfico; algunos pocos conocen de otros pocos el artículo de periódico admirable por la lógica, el corto discurso sublime por la elocuencia, la hazaña increíble, el rasgo de ingenio, de bravura ó de tenacidad realizado en la sombra; no tienen fiestas ni reuniones vocingleras; no se dedican versos los unos á los otros; no usan metáforas sonoras: dicen la "obra" cuando hablan de su empresa, dicen los "illegales" cuando hablan de sí mismo; le quitan un hermano á la policía, ó le arrancan acaso del cadalso, y el uno no se para á dar las gracias, y el otro no se detiene á dar la enhorabuena, sino que cambian una consigna ó un aviso, y siguen, cada uno por su lado, como esas hormigas que vemos con frecuencia encontrarse, juntar sus cabezas un segundo y seguir atareadas su faena; no se entusiasman con lo que nos entusiasma, no se conmueven con lo que nos conmueve, no se asustan con lo que nos asusta, hablan poco, algunos han estado años sin hablar; otros han vivido años sin ver el sol, en un subterráneo húmedo, manejando una imprenta secreta, por ejemplo; sin saber de su familia; sin cambiar ideas con sus compañeros, á quienes no conocen; sin comer todos los días; durmiendo sobre un poco de paja, á veces podrida; viviendo sin goce y muriendo sin gloria; éste doblando papel desde el alba hasta el sueño, aquel levantando tipos; el otro llenando cuartillas de ideas y de hechos, desnudas las primeras escuetos los segundos, ahorrando palabras, ahorrando sílabas, porque eso es ahorrar, faena para los demás; el otro ha estado mucho tiempo: meses ó años en peligro de todos los minutos, repartiendo impresos, por ejemplo; aguardando sin cesar, de día y de noche, durmiendo ó despierto, el momento en que la policía le ponga la mano sobre el hombro y lo lleve á la policía, al látigo, á la cárcel sin aire, al calabozo sin luz, al destierro sin piedad, al cadalso sin espectadores; innominados, sin gloria, sin Dios, sin patria, sin familia, sin éxito posible, sin esperanza de este mundo ó del imaginario.—Cuando se habla de ellos, la gente seria y bien pensante dice: esos infames.—La historia buscará en cambio, en vano, algún día, nombre bastante alto para decir la grandeza de su locura, y tendrá que contentarse con llorar de rodillas á su recuerdo.

Uno hubo entre esos hombres sobre todos ellos interesante. Era millonario y noble y se llamaba Demetrio Lisogoub. Sus hermanos le negaron el derecho de mezclarse en sus tramas, y ese fué el mayor dolor de su vida. Eres rico, le dijeron la "causa" necesita tu fortuna antes que tu persona: si andas en nuestros trabajos acabarán por descurbrirte y se confiscarán tus bienes; si los entregas á la "causa" llamará la atención el cambio de propietario; adminístralos para ayudarnos; esa es la mayor utilidad que puedes prestarnos. Demetrio aceptó el pacto comprendiendo las razones de la propuesta. Privado entonces del goce que ambicionaba en la vida, vivió extraño á la fiebre de la conspiración y á la actividad, para él deliciosas, de las diarias faenas revolucionarias; sólo, aislado en la única intimidad del propio pensamiento, en la miseria negra, porque no pudiendo participar de los peligros, quiso al menos participar de

las privaciones y llevar la existencia de los más pobres y sufridos de la asociación; menospreciado por avaro y aun por demente á los ojos del mundo, sin que fuera de algunos jefes enterados de su sacriñicio y que con excepción de cortísima suma recibiera de sus manos la renta enorme de sus bienes, supieran sus mismos hermanos de conspiración lo que hacía; con frío en invierno, con sueño y sin poder á veces dormir en su habitación lóbrega y pestilente; con hambre siempre; ignorado, oscuro, humillado é sus propios ojos, por no participar bastante del sacrificio común; por no poder aspirar al látigo ni á las sofiones de la policía, ni á las angustias de la Siberia, ni al cadalso ignominioso. Tuvo una amiga, y su vida se refrescó un poco: era una joven encantadora, cristiana, educada por una inglesa en la religión protestante que quiso comunicarle su fé y que se contagio con la del Nihilista. En el oasis de aquella intimidad vivió muy poco tiempo; la joven supo por acaso la historia de aquel héroe, que con tanto empeño embobaba la propia grandeza.—la amistad se transformó en amor, y él llegó á notarla á pesar del pudor de la niña. Entonces se alejó desdenosamente de ella: su doctrina miraba al amor como una voluptuosidad cobarde. Antes habían discutido sus credos. En dos puntos no estaban de acuerdo: en la mansedumbre para buscar el triunfo de la justicia y en las esperanzas de ultratumba. Jamás comprendió Demetrio que el cristianismo renunciara á la espada. Con la palabra,—decía la niña, ha triunfado sobre el mundo. ¿Triunfó ya por ventura? contestaba el conspirador sombrío. ¿Triunfó porque hay iglesias? ¿Triunfó porque se cantan oraciones? ¿Dónde está su victoria? ¿Viven los hombres como hermanos? ¿se acuerdan siquiera de lo que son, atareados como andan en robarse, engañarse y deslumbrarse mutuamente? ¿Es hermano el déspota del oprimido, el amo del siervo, el verdugo de la víctima?

—A la postre el mayor de sus anhelos pudo satisfacerse. ¿Hubo algún traidor que lo denunciara? ¿Inspiró sospechas su modo de vivir? ¿Sorprendieron sus relaciones con la "obra"? El abismo de aquella tiranía es insondable. Cierta noche la policía llegó á su tugurio, sus bienes fueron confiscados y algunos días después, sin proceso, sin ruido, sin forma, subió al cadalso en el patio de la cárcel. El largo calendario de los devotos no menciona una vida más noble que la de aquel rebelde, más valerosa que la de aquel soldado sin fusil, más santa que la de aquel ateo. Si lo infinito no está vacío, y el pensamiento que nos anima es inmortal, la imaginación no concibe trono más alto que el que la conciencia de lo ideal debe tener reservado para ese atleta de la indignación humana ante la burla de la vida.

ANTONIO ZAMBRANA.

SAN RAMON

A principios de la semana próxima pasada estuvo en ésta el Magistrado don Elías Castro Ureña, con el fin de practicar la visita anual en el Juzgado de este circuito Judicial.

—Han regresado á esta ciudad, después de dos meses de ausencia, el Lic. don Tomás Fernández Bolandi y su apreciable señora, á quienes tenemos el gusto de saludar.

—Desde hace algunos días, y con el fin de cambiar de aires, se encuentran en ésta el diputado don Juan F. González y su digna señora. Grata permanencia les deseamos.

—Ha sido nombrado Tesorero Municipal nuestro amigo don Francisco Ugalde P., á quien tenemos el gusto de felicitar.

—También ha sido nombrado Secretario Municipal nuestro querido amigo don Francisco Cambrónero. Acertados nos parecen tales nombramientos.

—Ha sido suprimida la partida de \$ 40 que votaba la Municipalidad para el pago del maestro de nuestra Filarmónica. Lo sentimos por los amantes del divino arte.

Corresponsal.

NOTAS DE ESCASU

8 de febrero 1905.

Concurridísima estuvo la función que el circo dirigido por don Ricardo Parra dió el

domingo a beneficio de la iglesia. El éxito alcanzado se debe a la actividad con que trabajaron el señor Cura y don Rafael Ve. negas en la venta de tickets.

El espectáculo comenzó a las 8 p. m. y terminó a las 11 p. m., distinguiéndose en sus trabajos el señor Parra, que como equilibrista es una notabilidad; el señor Mora no obstante lo quebrantado de su salud, trabajó muy bien en la cuerda floja y con los malavares; Valle, que se distingue en la barra fija y trapecio volante y los "clowns" que hicieron reír grandemente con sus ocurrencias. El niño del señor Parra es de la madera de que salen los buenos acróbatas, y el domingo nos dió una sorpresa trabajando en la escalera.

Con esa función se despedían del pueblo. Han seguido con rumbo a Santa Ana, donde cosecharán muchos colones.

Las estimables familias Pupo y Solís, proyectan un paseo a "La Presa". Ojalá que se lleve a cabo.

Observador.

OFICIAL

Poder Ejecutivo—Vista la comunicación del señor Promotor Fiscal, de la que resulta que las indemnizaciones que deben pagarse a los propietarios de la manzana del Mezón, por el valor de solares, casas, daños y perjuicios, asciende en total a la cantidad de ₡ 83.150.00, en cumplimiento de la ley de 1904, se decreta:

Artículo I.—Autorízase a la Junta de Caridad de San José para que negocie un empréstito interior por la suma de ochenta y tres mil ciento cincuenta colones, con interés máximo de diez por ciento al año, y para que dé en garantía el diez por ciento del valor nominal de las emisiones de billetes de lotería; tanto de la operación que convenga, como de los pagos que vaya haciendo, dará cuenta a la Secretaría de Beneficencia.

Artículo II.—Obtenido que sea dicho empréstito, se depositará el dinero en el Banco de Costa Rica, a la orden del Sr. Juez de lo Contencioso-administrativo, a fin de que éste gire en favor de cada propietario expropiado, a medida que se otorgue la escritura de traspaso, en la cual han de cancelarse las hipotecas que pesen sobre los inmuebles.

Artículo III.—Se aprueba la modificación acordada por la Junta de Caridad de San José, al Reglamento de la Lotería Nacional, en que se limita, a sesenta por ciento del valor nominal de la emisión, el reparto de premios de cada sorteo.

Artículo IV.—Se autoriza al señor Secretario de Estado en el Despacho de Beneficencia para que haga rematar, como se ha dicho, el arrendamiento, por seis meses, de los edificios de la manzana del Mesón, así como los materiales de ellos provenientes, tomando la precaución necesaria para hacer que entren al Tesoro Público los alquileres correspondientes al todo ó parte del sétimo mes en que han de desocuparse precisamente las casas alquiladas.

Se le autoriza igualmente para percibir la contribución ofrecida por los vecinos del Hospital, y repartir tanto ésta como las demás sumas mencionadas entre los hospitales beneficiarios, a medida que vayan entrando al Tesoro Público. La nota de reparto se publicará en *La Gaceta*, para conocimiento de los interesados.

—Queda prohibida durante un año, a partir de esta fecha, la explotación de los yacimientos perlíferos en todo el litoral del Océano Pacífico de la República.

Instrucción Pública.—A fin de prevenir las diferencias que por razones de jurisdicción puedan suscitarse entre las Juntas de Educación de los distritos limítrofes de San Juanillo y San Juan ó Acequia Grande del cantón de Naranjo, se acuerda que el distrito escolar de San Juanillo comenzará en la casa que es hoy de propiedad de don Antonio Guzmán, por el Sur; y siguiendo el camino carretero a San Carlos, se extenderá hasta el puente del río Barranca, por el Norte. El distrito de San Juan ó Acequia Grande principiará en la misma casa del señor Guzmán por el Norte, y por el Sur tendrá por límites los que actualmente lo separan del distrito escolar de Candelaria. Es entendido que para los efectos de la Ley General de Educación Común, la referida casa del señor Guzmán queda incluida en el distrito escolar de San Juan ó Acequia Grande.

—Se autoriza el nombramiento de las Juntas de Educación en los caseríos de San José, San Francisco y El Salvador, del cantón de San Ramón.

Gracia.—Se conmuta en ₡ 101 de multa la pena de arresto impuesta a Rosa Arguedas, por el delito de lesiones inferidas a Josefa Carlin.

Beneficencia.—Se declara nula la elección de la Junta Directiva de la Hermandad de Caridad de Liberia, verificada en sesión de las 11 30 del día 15 de enero próximo pasado, y se ordena que por el órgano correspondiente, se convoque a todas las personas que forman la Hermandad para que nombren la Junta de Gobierno que debe funcionar en el presente año.

Gobernación.—Se aprueba el artículo 4.º del acta de sesión de 3 del mes en curso, celebrada por la Municipalidad del cantón central de la provincia de Alajuela, por el que dispuso adicionar su tarifa para el cobro de impuestos locales con el de ₡ 6 00 por trimestre, a cargo de cada venta de ropa hecha, que se establezca en el Mercado.

—Se concede hasta quince días de licencia al Jefe Político del cantón de Goicochea, don Mateo F. Fournier, y se nombra en su reemplazo, durante ese tiempo, a don Alberto Vargas.

—Se declara improcedente la revocatoria solicitada por la Municipalidad de La Unión del acuerdo de 1.º de abril de 1908 de la Municipalidad de Cartago, y que ésta última lleve a efecto el arreglo practicado con los beneficiadores quejosos.

Un enredo en Costa Rica

Del último número de "Las Novedades" de Nueva York, correspondiente al jueves 19 de Enero, reproducimos el siguiente y por demás extraño suelto.

Han llegado al ministerio de Estado en Washington quejas de unos ciudadanos americanos, sobre unos abusos que dicen cometió el Gobierno de Costa Rica, con ellos. El caso, según lo refieren de Washington, pues hay que oír a la otra parte, es que la Compañía Platanera Americana, Presidente H. L. Mc Connell, de Mobile, Alabama, obtuvo una concesión en territorio de Panamá cuando el Istmo era de Colombia. Hubo una disputa límite entre Colombia y Costa Rica, que el Presidente Loubet arbitró en favor de Colombia. El territorio disputado incluía los terrenos de la concesión, los cuales, por virtud del laudo, quedaron bajo la soberanía colombiana. En esto se separó Panamá, y ahora Costa Rica, llamándose a que el acto de separación invalida los efectos del laudo, envió tropas al terreno disputado y tomó posesión de lo que allí había é hizo cesar los trabajos que se estaban realizando, incluso un ferrocarril. Repetimos que esto lo dice la Compañía Platanera, no siendo del todo imposible que haya cierta diferencia entre lo vivo y lo pintado. El Gobierno de Washington están investigando el caso."

EL NUMERO TRECE

El 6 de octubre del año antepasado, se reunieron en una ciudad de Francia trece jóvenes despreocupados y de buen humor, y para probar que no eran supersticiosos, formaron un "Club de los trece", dieron un banquete y se citaron para otro, pasando un año. En aquel país, como en tantos otros, hay la superstición de que cuando trece personas se sientan a una misma mesa, una de ellas muere en breve tiempo. Con el "Club de los trece" se rompió la regla, pues al banquete de este año sólo concurren siete socios. De los otros seis, uno había perecido en la caída de un ascensor; otro aplastado por un carrutón; el tercero atropellado por un tranvía y enterrado el día anterior; el cuarto en una ascensión aerostática; el quinto en el incendio del Teatro de Chicago y el sexto, de aneurisma del corazón. Además, de los siete que estuvieron en la segunda reunión, uno llevaba el brazo derecho en cabestrillo, por haberse roto al saltar de un coche cuyos caballos se habían desbocado.

Roberto Sanchez

Frente a la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch.
Avenida central no. 331.

Gran almacén de calzado

todas clases y a la medida.
Servicios para la clientela de capitales de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte.

Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

CABLES GUERRA RUSO-JAPONESA

La guarnición japonesa en Liao Yang

Sachatum, Manchuria, 7.—Chinos que han llegado a ésta, avisan que la única fuerza japonesa en Liao Yang, se compone de 200 gendarmes, pero que en las aldeas vecinas están acuartelados 500 soldados. Los jefes superiores viven en la estación del ferrocarril, donde se ha establecido gran depósito de provisiones de cañón y boca. El ferrocarril de Puerto Arturo a Liao Yang está intacto. Corren de ambas direcciones diez trenes diarios de 40 vagones cada uno. No está concluida aun la segunda línea que los japoneses están construyendo desde el Yalú a Liao Yang, pero han construido provisionalmente una línea de vía angosta, tirados los vagones por caballos.

Los rusos se retiran de Corea

Tokio, 7.—Los rusos que ocuparon la parte N.E. de Corea, continúan a retirarse de la frontera.

Los rusos ocupan una villa coreana, pero luego se retiran

Tokio, 7.—Cientos de ginetes rusos, con dos piezas de artillería, ocuparon el día 24 de enero la villa de Songahen, situada sobre la bahía de Pilaesin, Corea N. E. El día 28 la abandonaron, retirándose hacia el N.

Los rusos desean arreglar la paz

Londres, 8.—Según avisa el correspondiente del Chronicle, en San Petersburgo, el deseo de arreglar la paz se ha extendido hasta abarcar el círculo Gran Ducal, que ha llegado a creer en la derrota de Gripenburg y en la imposibilidad de disminuir la victoria de los japoneses. Todo esto contribuye a hacerlo desesperar del triunfo de las armas rusas. Se ha dado instrucciones al Representante de Rusia en París de dar los pasos que juzgue necesarios para conseguir la buena voluntad de la Gran Bretaña, con el objeto de obtener las mejores condiciones posibles del Japón. El Embajador ruso cerca de la Corte de Saint James estuvo en París la semana pasada, cuando recibió iguales instrucciones.

Los cosacos atacan una aldea

San Petersburgo, 8.—Informa Kuropatkin que una partida de cosacos, al mando del Príncipe Magdoff, atacó una aldea ocupada por japoneses, la noche del 6. Desapareció con la bayoneta a 50 de ellos y se retiró sin sufrir una baja.

Los rusos quemaron sus almacenes de provisiones

Tokio, 8.—Informan nuestros espías que los cosacos quemaron tres almacenes llenos de provisiones en Sing Cheng, porque, según una carta escrita por un súbdito coreano, que hasta ahora ha estado con los rusos, aprecian la inutilidad de las operaciones en Corea N. E. Reconocen que un triunfo sería infructuoso, ahora que cayó Puerto Arturo y que Harbin está en peligro.

Los rusos enganchan alemanes para mandarlos a la guerra

Berlín, 8.—Continúan los rumores relativos al maltrato de súbditos prusianos en la frontera. Los cosacos apresaron a un obrero, bajo el pretexto de ser desertor, y a pesar de que mostró papeles que probaron su ciudadanía alemana, le apalearon y le ataron a una partida de reservistas destinada a la Manchuria. Otros 3 alemanes que pasaron la frontera, también fueron arrestados como desertores y despachados a la guerra.

Regreso del delegado militar inglés

Cuartel General de Kuroki, 8.—El General Sir Jan Hamilton, del ejército británico, quien ha estado observando las operaciones militares, se embarcó en Japón en camino para Inglaterra con el objeto de ocupar el puesto del distrito militar del Mediodía. Hará escala en la India para celebrar una conferencia con Lord Kitchener.

Informe de Kuropatkin

Trabajos en los astilleros de Cronstand.
San Petersburgo, 8.—Informa Kuropatkin que un destacamento ruso marchó a Santaintz, situado a 12 millas al Sur Oeste de la bahía de Sibán, y derrotó a los japoneses en Santaintz y Saodamang, sufriendo por su parte pérdidas insigni-

ficantes. Las baterías enemigas avanzaron, pero la artillería rusa las rechazó.

Las operaciones militares en la Manchuria continúan suspendidas. En el Ministerio de la Guerra no se da ninguna importancia al movimiento japonés por el centro é izquierda ruso, pues se considera simplemente una manifestación de fuerza. El crítico militar, General Heysman, opina que no es probable que los rusos evacuarán las posiciones tomadas al Norte de Sandepass y que continuarán la serie de encuentros hasta que el tiempo sea favorable para un avance general.

Los astilleros de Cronstand están aprestando para el servicio activo al acorazado de combate *Alejandro* y los cruceros *Pamyat, Asora*, y Almirante *Komiloff* y la cañonera *Grosejastehy*. Estos y el nuevo acorazado de combate *Slova* formarán la 2.ª división de la 3.ª escuadra del Pacífico, que zarpará como a fines de mayo.

La primera división de la escuadra zarpará de Libaut a mediados de este mes, pero Rojestvensky no la podrá esperar, porque tendrá que hacer la travesía del Océano Indico antes que empiece la estación del Monson, la cual principia en marzo y que hace imposible la navegación para torpederos y cruceros pequeños. Es muy probable que Rojestvensky continuará su viaje a fines de este mes, después de la llegada de la división de Botrevensky.

LA SUBLEVACION MILITAR EN ARGENTINA

Buenos Aires, 7.—Córdoba, último cuartel de los rebeldes, ha sido tomado por tropas del Gobierno. Los revoltosos huyeron tan luego se presentó la vanguardia de fuerzas leales, al mando del coronel Toscano. En vista del fracaso de la rebelión, el Gobierno ha decretado la baja de los reservistas de la guardia nacional, correspondientes a las clases de 1881 y 1882, dejando de alta solamente la mitad de la clase de 1883.

Avisa un despacho de Valparaíso que el doctor Lencina, caudillo de la revolución, huyó de Mendoza al territorio chileno, donde ha sido arrestado por solicitud del Ministro de Argentina. Hay esperanza de conseguir su extradición, por que llevó del banco nacional de Mendoza la suma de 300.000 pesos. De consiguiente, se podrá tratar, quizá como reo común, y no como refugiado político.

El Presidente Quintana recibió hoy a una diputación de comerciantes y banqueros, que le felicitó por el fracaso de la rebelión. El Presidente alabó el patriotismo de los comerciantes argentinos, agregando que era una equivocación llamar el trastorno "revolucionario," pues su verdadero calificativo es "motín."

La policía se ha retirado a sus cuarteles, porque ya no existe motivo para continuar la concentración. Continúan los arrestos.

Los oficiales del ejército que estén complicados en la sublevación, serán juzgados por un Consejo de Guerra reunido ad hoc, en vez de los tribunales militares ordinarios.

LA HUELGA RUSA

San Petersburgo, 8.—Se ha nombrado una comisión para repartir entre las familias de las víctimas de los acontecimientos del 22 de enero la suma de 25 mil pesos, contribuidos por el Czar Nicolás y su Emperatriz.

San Petersburgo, 8.—Obreros decidieron solicitar al Emperador recibir otra diputación compuesta de delegados escogidos por ellos mismos. La solicitud se basa en que la diputación que hace poco recibió, no era de ninguna manera representativa de los obreros, habiendo sido escogida por los ministros. Es casi seguro que la solicitud será negada.

Londres, 7.—Despachos que publicaron los diarios de la mañana, avisan que la huelga en Rusia se ha extendido a varias estaciones del ferrocarril transcaucásico. Descarrilóse un tren militar que llevaba tropa a Bntum; el accidente fué causado por los huelguistas.

Varsovia, 7.—Natician de Random que desórdenes huelguistas dieron por resultado 20 obreros muertos y heridos. De Starzysko, noticia 24 entre muertos y heridos, resultado de la misma causa. Graves dificultades acontecieron también

en Kutno. Se ha despachado tropa. En ésta los huelguistas mataron á varios pañeros. Ha subido el precio de las provisiones. Los aldeanos temen traer sus provisiones.

San Petersburgo, 7.—La asamblea de nombres adoptó una resolución felicitando al Emperador por el nacimiento de un heredero y asegurándole de la confianza de la nación. Esta resolución se incorporó en un memorial, la cual asegura que á pesar de los recientes acontecimientos internos y externos, no se ha debilitado la unión entre la monarquía autocrática y la devota nación. Hace notar que los funcionarios y estadistas no podrán resolver todas las cuestiones. De consiguiente, suplica á S. M. permita á los representantes de todo pueblo participar en la discusión y legislación de las medidas gubernativas. A continuación dice: "Señor, nos hallamos en una situación difícil. Nuestros enemigos nos atacan siendo sus miras obligar á Rusia á firmar una paz afrentosa y arrebatarnos nuestros lejanos territorios. Es preciso encontrar un modo de salir de estas dificultades. Comprendemos que cada palabra que dirijimos á V. M. en esta penosa hora, está cargada de responsabilidad. Somos testigos de los esfuerzos hechos por V. M. para lograr el bienestar de Rusia.

El decreto de veinticinco de diciembre renovó nuestras esperanzas, pues en él vimos la verdadera salvación de la patria; no es esta la primera vez que espesas nubes han oscurecido el horizonte de Rusia pero á pesar de los anteriores esfuerzos que se han hecho para sacudir los cimientos del Gobierno, el país se ha vuelto más poderoso y ha avanzado fuerte y orgulloso por el sendero del progreso. De la unión en el monarca autocrático y la devota nación, Rusia ha derivado fuerza la cual ni el enemigo extranjero, ni las dificultades domésticas pudieron agotar. Señor: la nobleza de San Petersburgo está convencida de que esta unión ha permanecido firme y con el ayuda de Dios, nuestras valientes tropas, que no ahorran sus vidas en defensa del Emperador y la Patria, tendrá que prevalecer y cubrirá con nuevas glorias las armas rusas, y las dificultades domésticas cesarán. La nación entera espera anhelante la consumación del decreto imperial. Sin embargo, por grande que sea su celo, los funcionarios y estadistas no podrán resolver todas las cuestiones de la vida nacional. Vuestros antepasados escucharon á todo ruso electo por la nación, y esta costumbre lesjos de debilitar, hizo más fuerte el autocracia y la ayudó á alcanzar pronto la grandeza."

Londres, 7.—El corresponsal del Times en San Petersburgo dice que la huelga se siente particularmente en los círculos comerciales. Muchos contratos celebrados antes de la huelga, se han cancelado so pretexto de fuerza mayor. La huelga implica graves pérdidas al comercio é industria rusa; en aquellos casos donde los pedidos son muy precisados, se han trasladado á otros países principalmente á Alemania.

Tokio, 7.—Se extrañaron sobremanera los japoneses por el aserto del Gzar hecho á una diputación de obreros, de que las dificultades domésticas de Rusia les fomentan los enemigos del país. Que magistrados de policía tengan recursos á semejantes expresiones, es suficiente despreciable, pero que las use un Emperador, se considera extraordinaria falta de dignidad.

Batum, 7.—A excepción de una fábrica, todos los establecimientos industriales, incluyendo los pozos de nafta, están cerrados. Está subiendo el precio de comestibles. Las patrullas logran mantener el orden entre la muchedumbre que se apiña en las calles, pero está suspendido el tráfico vehicular. Por una distancia de varias millas, se arrancado los rieles de la línea férrea.

Trezaodz, 7.—Las fabricas abrieron esta mañana, pero se presentaron muy pocos operarios. Estos trabajaron hasta la hora del almuerzo solamente, diciendo que no continuaban, porque no querían morir por balazos disparados desde la calle. La situación parece empeorar. Se teme un tiempo crítico el día 8, fecha en que las grandes fábricas han resuelto pagar á los huelguistas sus sueldos rezagados. Los huelguistas se están volviendo más agresivos. Esta mañana forzaron la entrada de una fábrica y quebraron la máquina. Un grupo compuesto de 300 huelguistas penetró hasta el centro de la población, llevando una bandera roja y

repartiendo proclamas. Algunos de ellos dispararon sus revólveres contra los gendarmes que trataron de apoderarse de la bandera. Resultaron tres gendarmes heridos con bala y uno con puñal; finalmente los gendarmes lograron dispersar á los amotinados, capturando 30 y persiguiendo á los demás, quienes se refugiaron en una cantina, donde varios de ellos fueron gravemente heridos, siendo necesario enviarlos al hospital.

NOTICIAS VARIAS

Noticias del yate del Conde Fitzwilliam

Panamá, 7.—El yate "Veronique" se halla todavía en ésta, á cargo del capitán Hamilton.

Este informa que espera instrucciones del Conde Fitzwilliam, las cuales recibirá pronto.

Dice que son un tanto exagerados los cuentos relativos á los sucesos de la isla del Coco. Todos, á bordo, están bien de salud. No hay esperanza del inmediato regreso al Coco, pero el espíritu descubridor está muy fuerte.

Política internacional

Londres, 7.—El discurso que pronunció Hamilton Lee Lord, civil del almirantazgo, ha motivado tal indignación en Alemania que los órganos del Gobierno tratan de explicarlo. El mismo orador en una comunicación que dirigió al Standart, dice que los taquígrafos oyeron mal. Acompaña su explicación con la versión exacta, la cual están diferente á la versión dada por los taquígrafos, que dá mucho crédito á la ingeniosidad de los reporteros de los periódicos ingleses. Según los despachos de Berlín que publica el Standart, á no ser que Lansdowne, de niegue toda la responsabilidad por las palabras de Lee, el gobierno alemán hará una solemne queja al gobierno inglés.

Londres, 8.—Ha motivado entre los redactores de los periódicos ingleses mucha hilaridad la excitación causada en Alemania causada por el discurso de Mr. Lee. Este dice que la actividad de la Gran Bretaña. En este asunto no está tinturada con la más mínima hostilidad hacia Alemania, sino que se basa en el eterno principio de la política naval de Inglaterra de estar preparada siempre para toda contingencia posible. Así es que la armada se mantiene lista para ellos.

AVISOS ANTERIORES

Taller de talabartería

— D E —

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país.
ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo.
Se fabrican COLCHONES de todas clases.
Los trabajos se garantizan.—Mate- riales franceses.
Calle 3ª Norte. — N° 210

Fabrica de tostar cafe

6ª calle N° 135

Junto á la botica Universal, frente al Mercado.
En este acreditado establecimiento se tuesta y muele café á 1.00 la arroba.
Ya lo saben las familias y pulperos.

A DAN ROJAS

PINTOR TAPIZADOR Y ROTULISTA

Recibe órdenes en la imprenta de EL DIA

Jose M.ª Fernandez M.

LIC. GEOMETRA

Calle 9a. N. No. 49. Apartado No. 527
Trabajos de Agrimensura, de Contabilidad y Mecanográficos

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

LIBRERIA, PAPELERIA

— Y —

ALMACEN DE MUSICA

— D E —

M. V. BLANCO

Siempre tiene un surtido completo de útiles de escritorio y textos.
En música se encuentra todo lo que se quiera, tanto nacional, como extranjero.

Para el veraneo

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho.

Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.—

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza.

Rohrmoser Hermanos.

GACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada. Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosos acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.
De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Al Hotel de la Estacion

en Esparta, no se le puede hacer la competencia. Siempre tiene cocinero de primera clase, alimentos buenos, abundantes y variados; por este motivo las colonias extranjeras lo prefieren, lo mismo que las personas principales del país.

Siempre se ha recomendado por su aseo general y su buen servicio; su comida no es improvisada, siempre hay variedad de platos, muy buen café y cantina bien surtida.

AMELIA DE ALVARADO.

Al Guanacaste

Nuestro particular amigo el Dr. don Federico Zumbado salió hoy por la vía del Pacífico para el Guanacaste, en viaje de recreo.

Se propone el Dr. Zumbado hacer una gira completa que le permita estrechar sus amistades en aquel Departamento y descansar por una quincena de sus múltiples labores profesionales.

Buen viaje le deseamos.

Avisamos

En el casillero del "Imperial Hotel" hay dos telegramas uno para Hams de Limón y otro para Mr. Ed. O Schermkow de Juan Viñas. Además hay avisos de cartas multadas, por G. Bork, C. Nelson y G. W. Dana.

Lotería de Mexico

—En nuestro número de ayer, anunciamos en una gacetilla, que medio número de la lotería de Valencia, se había jugado en Costa Rica y que había sido agraciado con el premio mayor que ya fue pagado por un comerciante que es aquí agente de esta lotería.

Hoy por carta que hemos visto, sabemos que un cuarto del premio mayor de \$ 60 000 oro de México se ha jugado en este país, así como todas sus aproximaciones.

A continuación damos los números de los premios mayores de esta lotería.

68008—\$60 000 oro, 21924—\$20.000 oro, 17251—\$10.000 oro. Además tienen premios de \$20 oro los terminados en 08 y 24.

Ya lo saben pues los agraciados y que buena pro les haga.

Regresan

La distinguida señora doña Julia Alvarez v. de Roja, regresa antes de tiempo de su excursión veraniega á Pantarena, con motivo de la enfermedad de la estimable señora doña Adela S. de Esquivel.

Con ella vienen todas las amigas que la acompañaban.
Bien venidas.

De paso

Por tren de la mañana de ayer partió por la vía del Pacífico, rumbo á Pírges, nuestro distinguido amigo, el Lic don José Astúa Aguilar, ministro de Fomento. El objeto de su viaje es descansar unos cuantos días de sus recargadas labores ministeriales.

Gratas impresiones y buen estadia deseamos al señor Astúa.

Obito

En Bordenaux ha dejado de existir la madre del caballero francés D. Amos Duplantier, uno de nuestros más acaudalados agricultores y persona de gran estima en todos los círculos sociales.

Tanto al señor Duplantier como á los demás dudos, presentamos nuestras condolencias.

PESAME

Don Antonio Segura y Vindas, antiguo y honorable servidor de la Nación, que desempeñaba actualmente el cargo de Oficial Mayor del Ministerio de la Guerra, falleció antier, víctima de un ataque apoplético. Su entierro tuvo efecto ayer á las 4 p. m. y á él concurrieron personas de todos nuestros círculos sociales, como muestra de las merecidas consideraciones de que disfrutaba en ellos.
¡Paz á sus restos!

Comercial

Don Alberto Chavarría ha vendido su establecimiento de pulpería situado en esta ciudad, frente á "La Cabaña", á los señores Víctor y Francisco Roes Ramírez.

Medico del Pueblo

Al doctor don Nazario Toledo se le ha concedido licencia por el término de 10 días para separarse de su puesto de Médico del Pueblo, habiendo sido nombrado para sustituirlo por dicho tiempo el Dr. Francisco Fonseca.

Matrimonio Civil

Ante el Gobernador de Limón se han presentado los negritos Alfred Cupidon Sinclair y Roslyn Maud Swapp Evans, desando contraer matrimonio civil.

Censurable

A ser cierto lo que dice el reporter de "El Noticiero" con respecto al desenido en que se tiene el Asilo de Leprosos, los encargados de la administración de ese establecimiento, son dignos de censura.
La caridad debe ser igual para todos.

Remate de prendas

El sábado 11 del presente, á la 1 p. m. se procederá al remate de las prendas empeñadas de plazo vencido, existentes en la casa de préstamos "El Montepío"

Colegio de Señoritas

La Secretaria de este plantel, avisa que hasta el día último de este mes estará abierto el concurso para la provisión de becas.

Las plazas vacantes son las siguientes, por San José 5 y por Heredia 1.

Buen viaje

El Licenciado don Bernardo Soto, acompañado de algunos amigos, sale hoy para el Guanacaste en viaje de recreo.

Mejoria

Podemos anunciar que la señora doña Adela S. de Esquivel, ha tenido alguna mejoría en las últimas veinticuatro horas. Lo celebramos.

Oficial Mayor

Nos refieren que el talentoso joven don Agustín Luján, muy estimado y amigo nuestro, será nombrado Oficial Mayor del Ministerio de la Guerra.

A ser cierta la noticia, la celebramos muy de veras, pues el amigo Luján, tiene méritos y capacidades bastantes para desempeñar ese importante puesto.

Al abrirse campo á la juventud de valía en las altas esferas administrativas, el Gobierno realiza una labor patriótica y se hace acreedor á los mas entusiastas y fervorosos encomios.

Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballería de don Adolfo Sienz de

Martin Teillagorri y Bernardo Sarraza

Tenemos el gusto de anunciar al público que hemos trasladado nuestros talleres de Carpintería y Ebanistería a las condiciones de hacernos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos. También hacemos muebles de todas clases, conforme a catálogos y gusto del cliente

Muebles estilo frances y americano

¡La Valenciana!

¡La Valenciana!

-Madrigal Hnos-

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos.

Entre las mercaderías que seaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corsets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O. 7.5 .92

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de Cr. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gené en el establecimiento de don Jaime Esquivel. San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

VENDO ó CAMBIO por terrenos cerca de la ciudad de Alajuela ó por casas en dicha ciudad, las fincas siguientes:

- 1a. Torrono situado en San Juanillo del cantón de Naranjo constante de cinco manzanas de potrero y tres de café.
- 2a. Tres manzanas de agricultura en Candelaria del mismo cantón.
- 3a. Nueve manzanas de sembrar maíz y yuca en San Miguel del mismo cantón (cerca de la Villa).
- 4a. Dos manzanas de potrero en Sarchí de Grecia y
- 5a. Ocho manzanas en San Juan de San Ramón, de ellas hay cuatro de café, una de caña y el resto de potrero, con una casa para peones.

Victor Rojas S.

Alajuela, diciembre 25 de 1904.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? Quiere hacerlo Ud. bien, económicamente? Pues dirijase á

LA NUEVA YORK

-DE-

RAFAEL FONSEGA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

La Relojería Suiza

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres, desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella

Best Stout Porter

Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de a lambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis.—Cómodas y de mucho confort.

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hitayo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes. Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suserito ó por medio del señor FÉLIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol

Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17 Norte.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO, (Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

"EL SONDULIN" al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo.

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquellos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que á de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje consecución de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado "brillante".

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS. De venta en todas partes. Depósito por mayor, PAGES & CANAS

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 47 Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 140 manzanas de terreno, situada en El Rodeo, cantón de Mora, cultivada en parte de caña y café, siendo el resto potrero y montaña. El precio es una verdadera ganancia para el comprador.

Para informes en la Jefatura Política de dicho cantón. Paqaca 21 de enero de 1906.

LA REPUBLICANA

Zapatería de Elias Calderon C.,

Situada en la calle 5a Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente y á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacifico por la calle central, se ha abierto recientemente un restaurant que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor.

También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia.

Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

La unión de las Fabricas

-DE-

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador.— Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes.— Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura semola y Conservas variadas — Apartado de Correo 208

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeuntes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No lovidar que es el mejor restaurant de la ciudad que se halla al paso del tranvía.

Jardinería Artística Costarricense

ADELINA

En esta bien acreditada jardinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo.

CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS &

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y casamientos. Exactitud y gusto artístico — Precios módicos. Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central.